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Sainteté, comme l’offrande de notre gratitude et de notre 
piété filiale, ces innombrables âmes sauvées par le petit 
sou de la Sainte-Enfance, ces douze millions d’enfants 
païens baptisés dans ces cinquante dernières années, en Asie, 
en Océanie, en Afrique, ces cent cinquante mille enfants, qui, 
chaque année, se renouvellent, dans les cinq mille établisse
ments entretenus, sur toutes les terres idolâtres, aux frais de 
notre oeuvre, et grâce à ces humbles aumônes mensuelles, dont 
beaucoup sont le fruit de généreux sacrifices et qui, de 1843 à 
1893, atteignent le chiffre de quatre-vingt-cinq millions. ” 
(Annales d’avril 1893, p. 97-99.)

Il faut le dire cependant, le zèle de nos populations pour 
cette oeuvre admirable semble s’être ralenti dans ces dernières 
années. D’autres oeuvres locales, importantes et urgentes, 
nous ont peut-être distraits de la première. L’organisation 
d’autrefois a été ça Ct là négligée et abandonnée. Le temps est 
venu de la reprendre et de la faire plus active quj jamais. 
En effet, le Souverain Pontife, craignant d : voir cette oeuvre, 
comme tant d’autres, exposée à souffrir de la guerre et pri
vée, d’ici longtemps peut-être, des secours qui lui venaient des 
catholiques de l’Europe avec une si magnifique abondance, 
s’est tourné ves les évêques des Etats-Unis et du Canada pour 
les prier d’en faire l’objet de leur sollicitude et de leur zèle. 
Cette invitation si honorable, il nous semble que c’est le Christ 
lui-même qui nous la fait, par la bouche de son vicaire ici-bas, 
ct nous vous demandons, nos très chers frères, votre assistance 
efficace afin que nous puissions y répondre dignement. 
Oui, l’oeuvre de la Sainte-Enfance va s’établir partout 
di ns notre généreux diocèse, et nous avons la confiance qu’elle 
reverra ses plus beaux jours. La puissante avinée des petits 
apôtres de Jésus va se reconstituer.

Parmi nos nombreuses et bienfaisantes communautés reli-


